

企業の成長と業界のこれから



中田商事

中田純一社長

仕組み作りの10年間

—過去10年振り
返って

喜多「30代の頃は仕事が楽しくて仕方がなかつた。40歳になってから世間とお付き合いをするようになり、社会と企業との関係意識するようになった。この6年間は自分が楽しくなり、いかに組織的な経営をするかに重点を置いてきた。経営として考える一人で300億円稼ぐよりも300年続く会社をつくるべき。そのためには組織的に成長する仕組みをつくらなければならぬ」と。
中田「当社も大変革の10年だった。まだ自

—

喜多「30代の頃は仕事が楽しくて仕方がなかつた。40歳になってから世間とお付き合いをするようになり、社会と企業との関係意識するようになった。この6年間は自分が楽しくなり、いかに組織的な経営をするかに重点を置いてきた。経営として考える一人で300億円稼ぐよりも300年続く会社をつくるべき。そのためには組織的に成長する仕組みをつくらなければならぬ」と。
中田「当社も大変革の10年だった。まだ自

アクティーを中心とした15社を傘下に持つピーリングホールディングス(石川県金沢市)を一代で築いた喜多甚一社長。2年前にドライバーの完全時給制を実現させるなど斬新な発想による情報発信力は、もはや全国区ともいえる中田商事(三重県伊賀市)の中田純一社長。物流業界の風雲児と称される2人に、これまでの企業の成長と業界の将来、人材教育に至るまでを語ってもらつた。



ピーリングホールディングス 喜多甚一社長

—

喜多「いくことが重要」
喜多「そこが一番難しい(笑)。いかに社員の自立を促すことができるかが大切。当社では一定の権限委譲を行っているほか、ミーティングなどを発言の場に設けている。発言するには頭の中で内容を整理・理解していることが必要なので、会議などにも前向きな姿勢になる」

喜多「会社として安全部第一、法令順守は当たり前のことで、危機管理意識をしっかりと持つ取り組んでいる。処

うが、まだまだ甘いと思ふ」
中田「当社はコンプライアンスのため2年前に時給制を導入した。評価制度と時給制には仕組みだが、そうしたら働いて稼ぎたい人は去っていった。なんど時期もあったが、労働基準法を守るために時給制しかない。原価管理もお客様との交渉もしやすくなる。今後、風は必ず吹くと思っている」
喜多「当社でも創業当時から時給制を採用している」

中田「おそらく時給にしなければ会社は大きくならない。ドライバーの売り上げに波があり管理もアバウトでは経営はできない」
喜多「今後10年間で業界はどうなる?」

喜多「10年前は現在を想像することはできなかったが、世界環境が著しく変化しており、非常に予測しにくくなっている」

喜多「まことに、観念にからわれずに経営していく」
喜多「まことに、自社の展望について」

